

## Praktikum beim Gemeindetag Baden-Württemberg

Du studierst an der Hochschule für öffentliche Verwaltung und Finanzen (HVF) Ludwigsburg oder der Hochschule Kehl und suchst nach einem Praktikum, das über die klassische Verwaltungsarbeit hinausgeht? Dann bist du bei uns genau richtig! [Hier](#) gehts zur Stellenausschreibung.

### Rahmeninformationen

Du hast bei uns die Möglichkeit, dein Praktikum individuell zu gestalten. Wir geben dir die Freiheit, den Zeitraum und den Schwerpunkt deines Vertiefungspraktikums selbst zu wählen. Ob du dich für Ordnungsverwaltung, Finanzen, Führung im öffentlichen Sektor oder andere kommunale Themenbereiche interessierst, wir haben für jeden Bereich etwas zu bieten. Schau dir gerne unser [Organigramm](#) an, um einen Einblick in unsere vielfältigen Aufgabenbereiche zu bekommen und dich inspirieren zu lassen. Von Tag 1 an wirst du vollwertig in unsere Projekte eingebunden und hast die Möglichkeit, wertvolle Erfahrungen zu sammeln und deine Fähigkeiten weiterzuentwickeln.

*Ein aktuelles Beispiel aus dem Vertiefungsbereich „Wirtschaft und Finanzen“ ist die Einführung eines Tax-Compliance-Management-Systems. Unsere Praktikantin hatte hier die Chance an einem hochrelevanten Projekt mitzuwirken, eigene Beiträge zu leisten und Kompetenzen für Ihren weiteren Berufsweg zu erlangen.*

Lass dir diese besondere Möglichkeit nicht entgehen – bewirb dich jetzt und starte dein Praktikum bei uns!

### Ansprechpartner und Bewerbung

Als Ansprechpartner steht dir gerne Referentin Azra Bauer (0711/22572-39; [Azra.Bauer@gemeindetag-bw.de](mailto:Azra.Bauer@gemeindetag-bw.de)) zur Verfügung.

Wir haben dein Interesse geweckt? Dann schicke uns deinen Lebenslauf, ein kurzes Motivationsschreiben und dein aktuelles Zeugnis per Mail an Dezernentin Heidi Schmid ([Heidi.Schmid@gemeindetag-bw.de](mailto:Heidi.Schmid@gemeindetag-bw.de)).

Stimmen von ehemaligen Praktikantinnen und Praktikanten

Vanessa Mai – 2023/2024	Martin Strobel – 2022
<i>„Die Arbeit beim Gemeindetag unterscheidet sich massiv von der Arbeit einer Kommunalbehörde. Statt mit der Umsetzung von kommunalen Pflichtaufgaben, sind die Mitarbeitenden hier damit beschäftigt, die Interessen (beinahe) aller kreisangehörigen Städte und Gemeinden in Baden-Württemberg politisch zu vertreten und sie bei Ihren Problemen und Fragen zu unterstützen. Es ist eine einmalige Erfahrung, eine Tätigkeit mit einem derart großen Wirkungskreis auszuüben: Wer beim Gemeindetag etwas bewegt, bewegt etwas in 1.064 Kommunen. Gleichzeitig ist es spannend zu erleben, dass Politik immer nur so gut ist, wie die Menschen dahinter. Einen so tiefen und vielseitigen Einblick in die Beteiligung an Gesetzgebungsverfahren, Arbeitsgruppen und Forschung bekommt man sonst selten. Zudem landen beim Gemeindetag i.d.R. nur die spannenden und besonders herausfordernden Fälle.“</i>	<i>„Ein kommunaler Verband wie der Gemeindetag ist ein gutes Beispiel dafür, wie vielfältig die Berufsfelder mit einem abgeschlossenen Studium im Studiengang Public Management sind. Neben den klassischen Bereichen können spezialisierte Bereiche besonders die eigenen Interessen ansprechen. Dabei sind auch die unterschiedlichen Bedürfnisse der 1.101 Kommunen in Baden-Württemberg zu berücksichtigen und gemeinsam mit Bund und Land Wege und Lösungen zu ermitteln, von denen alle Beteiligten profitieren. Um einen Blick über die Arbeitsebene hinaus zu bekommen und die Zusammenhänge auf höheren Ebenen zu verstehen, sehe ich die Arbeit der kommunalen Landesverbände als wertvolle Erfahrung für jeden angehenden Beamten und Mitarbeiter im kommunalen Bereich an und bin sehr dankbar, diese Erfahrung gemacht zu haben.“</i>